



# EDITORIAL

Comité Editorial

## Facetas de la medicina

Nuestra edición mayo-junio 2023 está dedicada a ser un repertorio de la diversidad de la medicina de hoy. Ser editores de la Revista Médica Clínica Las Condes nos da el privilegio de avizorar el trabajo de nuestros colegas a lo largo de cuatro continentes. Tenemos la posibilidad de visualizar cuales temas, tanto clásicos como emergentes, preocupan y ocupan a los sistemas y profesionales de la salud según sus diferentes realidades locales y regionales. Ser una revista cuya misión es servir de órgano difusor del conocimiento científico médico y contribuir como instrumento de enseñanza para la educación de profesionales de la salud, nos permite trabajar a lo largo del espectro amplio de temáticas que, hoy en día, define el ejercicio de la medicina.

Es así como orgullosamente recibimos manuscritos tan diversos como el de Hasan et al. quienes evalúan los resultados de la inyección intravitreal de ranibizumab de sus pacientes en Indonesia mientras Vivanco et al. nos comentan el efecto del decúbito prono en pacientes con síndrome de distrés respiratorio agudo en un hospital de alta complejidad.

Ferre et al. nos presentan la percepción de los participantes de un programa de entrenamiento de simulación *in situ* realizado en un centro de pacientes críticos. Por su lado, Vargas y Gálvez

analizan las tendencias de mortalidad por diabetes mellitus en Chile, dando luces de las fluctuaciones que han tenido en los últimos treinta años y aportando valiosa información para su enfrentamiento en el futuro.

Desde México, Pablo et al. destacan los mecanismos de inhibición de microorganismos cariogénicos que manifiestan algunos probióticos. Asimismo, Walbaum et al. nos ponen al día con el estado del arte del tratamiento de los cánceres de mama hormono-dependientes. Garrido, por su parte, nos da el contexto histórico del desarrollo de los números de emergencia en Chile.

Esta edición, además, trae dos artículos de casos clínicos: Pérez et al. nos presentan dos casos clínicos de alteraciones de sodio en el departamento de Neonatología de un hospital español y desde Colombia, Muñoz Durán et al. nos recuerdan cómo el uso de un signo radiológico clásico puede apoyar el diagnóstico del derrame pericárdico en centros que no cuenten con ecografía o tomografía.

Esperamos que el espectro de temas presentes en esta edición sea un aporte a nuestros lectores.